
Законы работают на развитие. В приоритете
социальная среда и экономика

Парламентский год депутаты областной думы завершили во
вторник, продолжив заседание, открытое 11 декабря и
поставленное на паузу. Как сообщил перед началом работы
председатель думы Сергей Дубовой, всего в 2024 году
состоялось 10 пленарных заседаний, на которых
рассмотрено 124 законопроекта, имеющих разную
направленность: экономика, транспорт, социальная сфера -
таких большинство.

Прибавка бюджета пойдет на тепло

- Мы позаботились об участниках специальной военной операции и
членах их семей. В пользу многодетных семей много законопроектов
принято. Думаю, что весь этот объем законопроектов позволит в
следующем году успешно решать задачи развития экономики
Мурманской области и улучшения благополучия граждан. План
законопроектной деятельности, который мы совместно с
правительством намечали на этот год, успешно реализован, - отметил
председатель думы.

Всего в повестку вошло около полутора десятков законопроектов, и
главный из них - о внесении изменений в закон об областном
бюджете на 2024 год.

- Первый вопрос, который мы рассмотрим, - уточнение бюджета на
текущий год. Изменяется доходная часть на 1 миллиард 244
миллиона рублей и расходная часть ровно на эту же сумму. Эти
денежные средства идут в АО «МЭС», с тем чтобы создать запас
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мазута на период прохождения отопительного сезона, - сказал Сергей
Дубовой.

Законопроект внесло министерство финансов, накануне он был
рассмотрен на профильных комитетах - по строительству,
благоустройству, энергетике и ЖКХ, а также по бюджету, финансам,
налогам и экономике.

- Наш регион пока остается мазутозависимым, цены на топливо
«прыгают», и, чтобы обеспечить надлежащее теплоснабжение
Мурманской области, мы вносим эти изменения. У нас увеличились
бюджетные доходы за счет налога на доходы физических лиц. Эта
сумма сейчас перераспределяется на приобретение мазута
«Мурманэнергосбытом» для обеспечения бесперебойного
теплоснабжения нашего региона, - пояснила председатель комитета
по бюджету, финансам, налогам и экономике Ирина Просоленко.

Законопроект приняли в первом чтении, а затем, после рассмотрения
на заседании профильного комитета в перерыве, - также и в
окончательном чтении.

Ирина Просоленко проинформировала еще об одной
законодательной новелле - изменениях в закон о господдержке
инвестиционной деятельности.

- Это закон действующий, но правоприменительная практика требует
его корректировки. Министерство развития Арктики и экономики
вышло с предложением немного видоизменить этот закон и
предусмотреть такое понятие, как бюджетная эффективность. Когда
государство помогает инвесторам, а инвесторы помогают
государству. Это движение должно быть двусторонним и
эффективным. Правительство будет смотреть, в каких случаях нужно
дополнительно стимулировать инвесторов, а в каких, наоборот,
пересмотреть взаимоотношения. Это не значит, что соглашение
будет расторгаться - мы заинтересованы в привлечении и поддержке



инвесторов, чтобы они реализовывали свои проекты именно на
территории нашего региона, - подчеркнула Ирина Просоленко.

«Зарплата мамы» дала эффект

Большой блок законопроектов касался социальной сферы. Как
пояснил министр труда и социального развития Сергей Мякишев,
новая норма касается закона о возмездной опеке совершеннолетних
недееспособных граждан.

- С 2020 года принято это решение, и теперь опекуны получают
ежемесячную выплату. Тогда это было 17 тысяч рублей, сейчас с
учетом индексации чуть больше 18,5 тысячи. Несмотря на все
сложности и трудности формирования бюджета, мы понимаем,
насколько это важная и тонкая тема. Около 160 человек
осуществляют у нас возмездную опеку. По сути, люди вынуждены
отказаться от работы. Принято решение об увеличении выплаты до
27 тысяч 200 рублей, - отметил министр.

Второй законопроект касался новой демографической меры
поддержки.

- У нас очень успешно зарекомендовала себя ежемесячная выплата
при рождении первенца - с момента рождения до достижения
возраста полутора лет, которая с легкой журналистской руки
получила название «зарплата мамы». Она дала свой эффект. По
итогам прошлого года мы впервые получили увеличение количества
первых рождений по сравнению с годом предыдущим, - сообщил
Сергей Мякишев.

Он отметил, что статистика показывает сложности с рождением
вторых детей. Поэтому по инициативе губернатора предложение о
«зарплате мамы 2.0» внесено в стратегический план «На Севере -
жить!» до 2030 года.



- Сегодня представляю проект закона, который вводит ежемесячную
выплату при рождении второго ребенка также до полутора лет, также
в привязке к 75 процентам величины прожиточного минимума. В
следующем году это будет 18 тысяч 471 рубль ежемесячно. Главное
отличие - здесь мы работаем адресно, с учетом нуждаемости семей.
При формировании областного бюджета на 2025 и на плановый
период 2026 и 2027 годов эти средства были заложены, - отметил
Сергей Мякишев.

Эти законопроекты дума также приняла сразу в первом и
окончательном чтениях. Кроме того, рассмотрен ряд документов,
приводящих наши законы в соответствие с изменившимся
федеральным законодательством.

В завершение Сергей Дубовой поздравил всех жителей Мурманской
области с наступающим Новым годом и пожелал крепкого здоровья,
благополучия и успехов во всех делах на благо нашей великой России
и родной Мурманской области.


